

**ESCRÍBENOS:**

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 01 de Noviembre de 2024



MEXICALI.- El licenciado GUILLERMO ALDRETE CASARÍN, secretario general Estatal del Sindicato de Burócratas, envió a la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEIDA y al secretario general de Gobierno, ALFREDO ÁLVAREZ CARDENAS, un oficio donde afirma que "no es necesaria una reforma a la Ley de ISSSTECALI", y hace varias propuestas, para que las tomen en cuenta "en las mesas de trabajo, que se llevarán a cabo para lograr un rescate financiero al sistema de pensiones y jubilaciones de ISSSTECALI para Burocracia."

Las siguientes son algunas de las propuestas: -Auditoría realizada por un despacho contable externo a ISSSTECALI para identificar el estado financiero del Instituto y los métodos que se debe aplicar para una reingeniería financiera, que el ingreso de cuotas y aportaciones, así como el egreso en nóminas de jubilados y pensionados de burocracia y magisterio se manejen forma independiente, con cuentas separadas, para mayor transparencia. -Que la nómina del personal de confianza que ocupan los espacios de Dirección, Subdirección y coordinación de ISSSTECALI, pase a formar parte de la nómina del Gobierno del Estado, ya que estos puestos son nombrados por el ejecutivo y se libera presupuesto para servicio médico. -Que se pague la deuda Histórica del Ayuntamiento de Ensenada, Tecate y CESPE, mediante convenio o algún esquema de pago. -La venta o comercialización por medio de INDIVI de 77 bienes inmuebles propiedad de ISSSTECALI, a fin de que los recursos se reciban en pago por adeudos al Instituto. -Reformar el artículo 10 de la Ley que Regula a los Trabajadores que refiere la Fracción I del Apartado B del Artículo 99 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California, a fin de Incrementar las aportaciones (patronales) de los organismos públicos incorporados



**Parece que a MANUEL GUERRERO se le mueve una patita para ser llamado a colaborar, mínimo en una Dirección en el gobierno de MARINA DEL PILA ÁVILA OLMEIDA. En esta foto tomada ayer, aparece con ELBA NIDIA MORENO, LUPITA CHAIRA y MAGUI RODRIGUEZ, quienes fueron sus leales compañeras de Comité Ejecutivo, cuando MANUEL fue pastor de la burocracia.**

a ISSSTECALI del 21.69% en un 9.31% para lograr un 31% igual que magisterio. Etcetera, etcétera, etcétera. - Le preguntaron a RENATO SANDOVAL FRANCO, ex secretario de Trabajo y Previsión Social del gobierno del estado: ¿Quién va a ganar la presidencia estatal del PAN, de entre LIZBETH MATA LOZANO y AMINTHA BRICEÑO CINCO (ABC)?, y respondió "Pues yo estoy con AMINTHA y le voy a AMINTHA".

Ya falta poco para que se sepa de qué cuero salen más correas de la elección interna, de este partido, para más señas el domingo 10 de noviembre, día en que podrán votar los más de 9 mil militantes matriculados en el partido blanquiazul.

La tradición del Día de Muertos cobró vida en Bosque y Zoológico de la Ciudad de Mexicali, con la instalación de un Altar de Muertos del tamaño del mundo dedicado a las mascotas, el cual permanecerá en exhibición hasta el 3 de noviembre.

GEOVANNY LÓPEZ, director del más grande pulmón con el que cuenta la capital del Estado, dijo que millares de personas han visitado el monumental altar, muchas de las cuales han dejado fotografías de las mascotas fallecidas.



**Un inmenso altar de muertos dedicado a las mascotas estará en exhibición hasta el 3 de noviembre en el Bosque y Zoológico de la Ciudad de Mexicali.**

Quien ayer reapareció en el escenario público, es el ex diputado local MANUEL GUERRERO LUNA, quien según la bola de cristal de la Estampida de Los Búfalos pronto abandonará las filas de la Reserva Nacional de Talentos para incorporarse a un cargo de regular roer en el equipo de la gobernadora del estado.

Algunos pensaban que había caído de la gracia de la mandataria, pero se rumora que, pasando su informe de Gobierno, MARINA DEL PILAR le dará un ajustón de tuercas a su gabinete ampliado, de manera que, se dice, saldrán algunos directores y obviamente entrarán otros al reemplazo, y aparentemente uno de estos huesos ya está apartado para "Manuelón".

Quizá por eso se le vio muy risueño disfrutando de un suculento desayuno en un restaurante del Centro Cívico, acompañado de quienes fueron sus leales colaboradoras durante su desempeño como pastor estatal y municipal de la burocracia, MAGUI RO-

DRÍGUEZ, LUPITA CHAIRA y ELBA NIDIA MORENO.

JOAQUIN NIEVES, quien fue secretario privado del gobernador HÉCTOR TERÁN, envió siguiente mensaje a RAFAEL MENDOZA, "El Nácori": "Buenos días Don Rafael, si me permite un agregado a su columna de hoy (de ayer), sobre Don Luis López Moctezuma; comentar que siempre que el Ing. coincidía en un acto público con el Gobernador Terán, este último siempre lo invitaba a que lo acompañara en la camioneta oficial y para mí ya resultaba familiar la escena de Don Luis, expresando un "Muchas Gracias Señor Gobernador", a lo que Don Héctor respondía con una interrogante: ¿cómo me dijiste? ¿¿Cuantas veces te debo decir que para ti soy Héctor?! Recuerdos".



Por RAFAEL MENDOZA MADRID  
**Las Memorias del Nácori**

**El "reclamo" del Gobernador José Guadalupe Osuna Millán**

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Fue cuando se celebraba un Aniversario del Día de La Libertad de Expresión, con bombo y platillos, en el elegante Salón Azteca del Casino de Mexicali, teniendo como invitado de honor al Gobernador del Estado en turno, JOSÉ GUADALUPE "Lupillo" OSUNA MILLÁN (2007-2013) a quien, aprovechando la ocasión, me permito enviarle un atento y respetuoso saludo hasta la Tijuana de sus amores, simple y sencillamente, porque toda proporción guardada, fuimos y seguimos siendo amigos desde que lo conocí como priista y luego como panista. El festejo en cuestión era organizado por la Asociación de Periodistas de Mexicali, A.C., bajo la conducción de la amiga y compañera ALMA ROSA BURCIAGA. El Salón Azteca lucía sus mejores galas para la ocasión y estaba a su máximo cupo de periodistas e invitados especiales. Luego de los acostumbrados discursos alusivos del momento y después de servirse y degustarse la tradicional comida de aniversario de La Libertad de Expresión, los invitados empezaron a retirarse, menos el Gobernador Osuna Millán que se quedó muy a gusto y tranquilo platicando con las y los integrantes de la Mesa de Honor. Cuando ya solamente habían quedado dentro del Salón Azteca, los integrantes, mujeres y hombres de La APM, su presidenta, los invitó a pasar al frente del estrado para tomarse la foto del recuerdo con el Gobernador Osuna Millán. Todas y todos, atendiendo aquel llamado, se levantaron presurosos de sus mesas y acudieron a participar en la toma de dicha foto, menos yo, que seguí sentado, completamente solo en mi mesa ubicada casi al fondo del salón. El fotógrafo de La Voz de La Frontera, José Luis "El Tigre" Torres me insistía que acudiera también al llamado en momentos en que me decía: "No seas desatento Rafallo, vamos", pero no le hice caso y permanecí sentado, observando a la distancia el reborujo motivado por la toma de la famosa foto del recuerdo. Cuando ya se dio cumplimiento a esta tradición costumbre, veo que el Gobernador Osuna Millán se desincorpora rápidamente del grupo y se dirige, a pasos largos, directamente hacia donde yo me encontraba todavía sentado muy quitado de la pana por lo que al verlo llegar, me levante de mi asiento y al estar parado frente a mí, sin darme tiempo a que lo saludara, me toma fuertemente de una parte de mi camisa y me dice: "¿Y usted Señor Don Nácori, de que privilegios goza para desairarnos a todos en la toma de la foto? ¿Qué no somos amigos?", haya sido en broma o en serio, de momento no encontré que contestarle a quien luego, dándome un leve golpecito en el estómago con el puño cerrado de la mano derecha, se despidió de mí con un fuerte abrazo, dirigiéndose luego a la salida del casino sin perder su acostumbrada sonrisa.



**GUILLERMO ALDRETE CASARÍN, envió un documento a la gobernadora MPAO y al secretario general de Gobierno, ALFREDO ÁLVAREZ CÁRDENAS, subrayando que no es necesaria una reforma a la Ley de ISSSTECALI y presentando varias propuestas para su rescate financiero.**

**CASAUMBRAL**  
VALLE DE GUADALUPE, B. C.  
f @ CASAUMBRAL  
www.casaumbral.com

**ENSENADA.-**  
No son pocos los que se han acercado a JANISE IZABAL BITTERLIN, regidora en el Cabildo local por el desaparecido partido Fuerza por México (FXM), para pedirle sea la abanderada de una candidatura independiente por la alcaldía en el 2027.

Pero para las próximas elecciones falta una eternidad, dirán muchos. Pues a lo mejor sí o a lo mejor no, todo depende de las expectativas y aspiraciones políticas de cada individuo metido en estos siempre impredecibles escenarios. Para quienes no abrigan ni una pizca de aspiraciones por contender por un puesto público de elección popular, tres años son una vida. Para aquellos que se ven ascendiendo en las posiciones de poder, tres años son un suspiro. Y si no que le pregunten a JULIETA RAMÍREZ, ARMANDO AYALA, NORMA BUSTAMANTE, ISMAEL BURGUENO y JESÚS ALEJANDRO RUIZ. ¿Habrà alguien que se atreva a negar que estos distinguidos militantes de Morena ya andan encampanados rumbo al 2027? Regresando con IZABAL BITTERLIN, reconoci-

**ENSENADA!**  
TIERRA MAJESTUOSA

da y próspera empresaria, es considerada una figura de recién arribo a la política pero que bien puede convertirse en cabeza de un proyecto independiente para la presidencia municipal.

Resta preguntarle a la regidora del extinto partido rosa, si su presencia en los emparillados de la política es apenas flor de un día.

Mero accidente, pues. O, si de lo contrario, abraiga en su presupuesto inmediato otras aspiraciones.

Quien tendrá que definir rumbo, estrategia y aspiración, porque no le queda de otra, es el delegado federal de



**JANISE IZABAL. A la regidora del desaparecido partido Fuerza por México (FXM), ya la ven encabezando un proyecto independiente en el 2027.**

Bienestar JESÚS ALEJANDRO RUIZ URIBE. Si pretende convertirse en el candidato de Morena a la gubernatura, lo primero que tiene que hacer es creérsela.

Y una vez que se lo crea, ponerse a trabajar en ese propósito.

Pero trabajar en serio, sin claroscuros y medias tintas; sin ese aro difuso que lo rodea y en donde a veces da a entender que va por todo y en otras fortalece la percepción de que no quiere nada.

Definirse, en pocas palabras. ¡Y más como se entre las candidaturas en Morena!

A RUIZ URIBE seguro le queda claro, que en su partido no van por los mejores hombres y mujeres para proponerlos como candidatos a puestos de elección popular.

Que tampoco importa qué tanta chamba traes sobre la espalda. Que lo que pesa y se impone, son los acuerdos, las negociaciones, los pactos y la cercanía con los grupos que administran y se reparten el poder.

Si el delegado federal espera que toquen la puerta de su casa y lo lleven en hombros a registrarlo como candidato a la gubernatura, lo más seguro es que se quede esperando.

Los integrantes de la Asociación de Periodistas de Ensenada (APE) siguen cosechando éxitos con la puesta en escena de "La 4Ta. Transformación del Tenorio" (El Te-

norio claudicado), una propuesta humorística cargada de altas dosis de carrilla política.

Los comunicadores dan rienda suelta a su ingenio sobre el escenario, para recrear hechos y parodiar a nuestros actores políticos que, en eso de enriquecer el libreto, se pintan solos.

Obvio, no todos los políticos y aquellos que presumen serlo se atreven a pisar las instalaciones del Teatro Universitario. Le temen al escarnio y la carrilla del público.

Otros, los pocos, por cierto, se bañan en aceite y se hacen presentes, como pasó en la función del miércoles cuando entre la concurrencia fueron vistos el ex diputado fede-



**Entre el querer y el no querer, está la indefinición. Si el delegado federal de Bienestar, aspira a ser el candidato de Morena a la gubernatura, tiene que alzar la mano.**

**RESORT Maglén**  
www.maglenresort.com

ral ARMANDO REYES LEDESMA, el regidor EDUARDO VEGA ZAMORA y el delegado de Bienestar en Ensenada, EZEQUIEL GUTIÉRREZ.

A "La 4Ta. Transformación del Tenorio" a reirte pocos días en cartelera. ¡Vaya a verla y la resta!

¡Tal cómo se dieron, los cambios en el CECYTE se los anticipamos aquí hace un par de semanas.

¡Claro, si algo distingue al gobierno de MARINA DEL PILAR es su transparencia!



**El Tenorio de los periodistas. La puesta en escena sigue recolectando éxitos. Y es que, ¿a quién no le divierte reirse de los políticos?**